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烟台双塔食品股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                      编号：2021-002 

投资者关系活动类别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

☑现场参观  

□其他 （投资者电话会议） 

参与单位名称及人员姓

名 

华鑫证券组织的现场调研 

时间 2021年 5 月 28日 

地点 公司会议室现场座谈 

上市公司接待人员姓名 董事长杨君敏、副总张树成、董秘师恩战 

投资者关系活动主要内

容介绍 

 

1、目前公司生产经营情况。原材料价格上涨、海运费上涨、汇率波动

对公司影响有多大？ 

目前公司生产经营情况一切正常，主营业务豌豆蛋白、粉丝、膳食纤维

等产品销售情况良好。因公司加大了原材料安全库存，从目前来看原材

料价格上涨、海运费上涨、汇率波动对公司有一定影响，但影响不大。

2、与同行业相比，公司在技术和研发上有什么优势，如何来保障这种

优势的持续性？ 

目前公司同时具备提取豌豆蛋白三种工艺：生物发酵工艺、干法工艺、

新干法工艺，在行业内唯一同时掌握三种提取技术。公司通过内外结合

的方式提升公司研发实力，内部加大研发投入，加快研发人才引进和培

养；外部依托院士工作站，加强与孙宝国院士、任发政院士的深度合作，



                                                              烟台双塔食品股份有限公司 

 

与中国农业大学、江南大学等科研院校开展产学研合作。 

3、公司豌豆全产业链条是如何打造出来的？ 

豌豆中主要成分是淀粉，其次是蛋白、纤维，淀粉主要用于生产粉丝，

通过技术攻关，实现了蛋白从肥料、低端饲料、高端饲料、食用蛋白的

升级突破，目前公司已经形成了粉丝、豌豆淀粉、豌豆蛋白、膳食纤维、

低聚糖、白蛋白、植物肉、沼气发电、生物质天然气、有机肥等 1+10

循环产业链条，是行业内唯一国家级循环经济教育示范基地。 

4、目前公司豌豆蛋白产能，未来是如何规划的？ 

目前公司豌豆蛋白产能约 7 万吨，占全球豌豆蛋白行业的 30%-40%，占

国内豌豆蛋白产能约 60%。未来公司将以每年 20%的速度扩充豌豆蛋白

产能。 

5、公司如何保障原料采购安全，后续会采取什么措施？ 

目前公司豌豆原料主要从加拿大、法国等国家采购，公司有 6 个月左右

的原料安全库存，采购价格较同行业有一定优势。后续公司将持续维持

较高的原料安全库存，同时通过协会协调加快俄罗斯、乌克兰等豌豆采

购市场开放。 

6、公司 2020 年年报中存货增长的原因？ 

主要是因为公司加大了豌豆原料的安全库存。 

7、公司未来业绩增长目标？ 

公司推出了 2021 年限制性股票激励计划，未来两年的业绩指标可以参照

公司股权激励的营收和利润指引。 

8、公司一季度在建工程较同期增长较大原因？ 

主要是公司豌豆精深加工项目、低聚糖项目、白蛋白项目等项目开工建

设所致。 

9、公司目前豌豆蛋白的主要销售渠道有哪些，占比情况。 

目前公司豌豆蛋白主要销售到欧美市场。高端豌豆蛋白主要应用在增肌

粉、固体饮料等领域，去年销售量占公司高端蛋白量的 50%以上；在组
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织蛋白、植物肉领域的销售量占公司高端蛋白量的 20%左右，其余销售

给了能量棒、早餐谷物、烘焙食品等领域。 

10、公司豌豆蛋白产品的优势具体提现在哪个方面？ 

目前公司是豌豆蛋白原料行业内龙头企业，规模最大、技术最先进、最

全面、综合成本最低，应用场景广阔。 

一是规模优势。公司豌豆蛋白、粉丝、膳食纤维产能多年稳居行业第一。

二是技术优势。豌豆蛋白提取有很强的技术壁垒，公司豌豆蛋白提取技

术最全且最前沿。同时掌握生物发酵工艺、干法工艺、新干法工艺三种

工艺。三是产品种类最齐全，可根据客户需求，提供不同纯度、不同功

能的豌豆蛋白。四是综合成本低。公司通过循环产业链模式，综合成本

比同行业更低。  

11、公司食用菌业务出现大幅下滑的原因？ 

公司之前曾做过金针菇、香菇等，但食用菌竞争激烈利润微薄，目前主

要经营菌包的出口业务，效益要好于之前的业务模式。 

12、豌豆蛋白未来在植物基领域的应用趋势？是否还会有其他植物蛋白

替代？ 

豌豆蛋白与大豆蛋白等植物蛋白相比，因具有非转基因、无过敏源、零

胆固醇、低脂肪、氨基酸均衡性好等优势，在植物基市场很受欢迎。未

来随着欧美市场植物基市场逐渐成熟，以及中国等新兴市场的兴起，植

物基市场发展前景广阔。与蚕豆蛋白、鹰嘴豆蛋白等小品类植物蛋白相

比，从原料供给、工艺成熟度、规模化生产、市场应用等多维度来看，

豌豆蛋白目前最具备规模化、持续化生产前景。 

附件清单（如有） 无 

日期 2021年 5 月 28日 

 


